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La réunion de rentrée du 3 septembre a permis de formaliser un consensus en faveur de la poursuite du 
bulletin mis en forme par un « bulletinier », en l’occurrence Jean Paul Bossuat. Ce dernier a exprimé le 
souhait de s’adjoindre une ou deux personnes pour constituer une équipe rédactionnelle.  
 
1- Quatre sujets d’actualité (réunions des 24 septembre, 1 et 8 octobre).  

 
1- Hôtel d’Europe. 
 
Le 2 octobre, nous avons été reçus à l’Hôtel d’Europe par Mr Bruce Benveniste, le manager de 
l’établissement chargé des relations commerciales. L’équipe de négociation de notre club était composée 
du Président, Jean Paul Bossuat, de la Secrétaire, Mireille Mérot, du Protocole, Antoine Boucault, et de 
notre chargée de mission, Michèle Daire. Cette réunion nous a permis de reprendre contact officiellement 
avec cet hôtel de prestige qui a été notre siège pendant des dizaines d’années. Nous avons reçu la réponse 
suivante le 7 octobre : « Nous vous remercions de votre visite, ainsi que du grand intérêt porté à notre 
établissement. Comme évoqué, je reviens vers vous concernant vos demandes lors de notre entrevue. Tout 
d’abord, concernant les disponibilités des salles, après vérification il s’avère que pour plusieurs semaines 
à venir, nous n’aurons pas de salle disponible pour vous accueillir tant pour la réunion hebdomadaire que 
pour les diners. En ce qui concerne vos demandes de réduire les prestations (diners & apéritif) afin de 
respecter votre budget, nous ne pourrons malheureusement pas y accéder. Les tarifs que je vous ai 
communiqués, correspondent au minimum de prestation que nous pouvons fournir contenu du standing de 
notre établissement. Ces tarifs étant déjà préférentiels, et considérant qu’aucuns frais de location de salle 
ne sont appliqués. Restant à votre disposition, Bien à vous, Brice BENVENISTE, Sales Department 
Manager, Hôtel d’Europe ***** » Lors de la réunion du 8 octobre, le club a débattu de la suite à donner la 
plus adaptée. 
   
2- Anniversaire des 90 ans. Les réponses obtenues tant de la vedette sollicitée, que de la mairie, nous 
conduisent à reconsidérer le projet. 
 
3- Projet d’action en faveur de l’atelier d’art thérapie Valetudo. Il est en très bonne voie. Albert Girard, 
chargé du leadership de l’action, nous annonce que la date en est fixée, en concertation avec le Dr Jean 
Marc Boulon (clinique psychiatrique de Saint Rémy de Provence), et le cinéma Utopia, au mardi 26 
novembre. Le programme comprendra le dîner à Utopia, le film sur Van Gogh, un échange avec le Dr 
Boulon et des membres de l’équipe de l’atelier concerné par l’opération. Cette action s’inscrit dans l’un des 
principes de base du Rotary : l’appartenance d’un membre à une catégorie professionnelle dans laquelle il a 
une position représentative, lui permet de soutenir une action entrant dans son domaine (c’est le cas, ici, du 
Président).  
 
4- Conférence/action en faveur de la Maison d’Agathe située à Pondichéry : nous avons traité une 
demande transmise par Albert et Christiane Girard. La Maison d’Agathe accueille depuis septembre 2017 
des filles à partir de 5 ans, scolarisées à proximité et vivant ensemble, accompagnées dans le respect de leur 
culture, en privilégiant la dimension éducative, l’accès à des activités dont le yoga, la danse et la musique. 
Cette maison est un « refuge » (d’où le nom de l’association gestionnaire « Adaikalam » dont le siège 



social est 50 rue des Lices à Avignon, « Refuge » en Tamoul), pour des jeunes filles orphelines ou en 
grande précarité. Agathe a été la fille des fondateurs (Ranganathan Ariapoutry, président, professeur de 
massage indien et de yoga, et sa femme Isabelle Sala Ariapoutry, vice présidente et médecin généraliste). 
Elle est décédée à l’âge de 20 ans d’une anorexie mentale. Le club approuve une conférence des fondateurs 
sur l’Ayurveda en janvier ou février, suivie d’une présentation de la Maison d’Agathe, puis de la 
circulation d’un « chapeau » dans l’assistance, en faveur de l’association Adaikalam. Une large diffusion 
de l’information, en particulier auprès des associations concernées par l’Inde (sur le même mode que pour 
la conférence de rentrée sur les pyramides), devrait assurer un large public.  
 

 La Maison d’Agathe (Pondichéry). 
 
2- Rassemblement d’Interlaken (11 au 13 octobre) : le club d’Interlaken reçoit cette année à 
domicile, les trois autres clubs contact : Asti, Friedrichshafen-Lindau et nous mêmes. 
 
Le club d’Interlaken : fondé en 1933, il comprend 82 membres. Le responsable de l’événement est 
Stephan Oehrli (« Stephan »), directeur d’un internat scolaire spécialisé dans l’éducation des jeunes en 
situation de crise. Son épouse Liliane s’est beaucoup investie dans l’événement, ainsi que sa fille Michèle 
qui a assuré la logistique de la rencontre.  
 

 Drapeaux des clubs Interlaken et Avignon. 11 octobre 2019. 



La Présidente est Susanne Huber, qui exerce dans le « conseil » en entreprise. La composition du club est 
variée et représentative de l’éventail des acteurs d’Interlaken et de ses environs : industriels, ingénieurs, 
médecins (dont une psychiatre), commerçants, directeurs de banque, politiques, enseignants, juristes 
(notaires, avocats, juge), et un producteur de films. Une place est reconnue aux épouses de Rotariens et aux 
membres de leurs familles qui s’impliquent dans les actions du club. Ainsi le site note 6 acteurs non 
rotariens. 
 
Le club de Friedrichshafen-Lindau : comme le club d’Interlaken, il a distribué un trombinoscope, ce qui 
facilite sa présentation dans notre bulletin. Fondé en 1934, il a pu fonctionner jusqu’en 1938. 
Lorsqu’Alexandre Poirson a été mis en rapport avec ce club (en 1948/1949), ce dernier était en pleine 
reconstruction. Le Président fondateur, Eugen Kauffmann, a dirigé son club quatre années de suite (de 1934 
à 1937) avant de passer le collier pour une année précédant la suspension du fonctionnement. Tout laisse à 
penser que c’est Eugen Kauffmann qu’Alexandre Poirson a pu rencontrer. Il conservait la flamme 
rotarienne après la fin de la guerre. Le Gouverneur avait donc orienté Alexandre Poirson vers Eugen 
Kauffmann. Ce dernier travaillait probablement à la reconstitution d’une équipe, avant d’officialiser la 
renaissance en 1950, assurant de nouveau, pour une année, la présidence. Le site du club de 
Friedrichshafen-Lindau n’évoque Avignon en situation officielle de club contact que depuis 1955. Il 
semblerait donc que cela se serait fait selon une gestation en plusieurs étapes. Quoiqu’il en soit, il est le 
premier club à rejoindre Avignon. 
 

 Drapeau du Rotary Club de Friedrichshafen-Lindau 
 
Sa composition est assez similaire à celle du club d’Interlaken. Le trombinoscope compte 58 membres 
représentatifs de leur profession, identifiés selon la classification rotarienne. À noter : un théologien, un 
vétérinaire et le directeur de l’aéroport de Friedrichshafen. En 1934, ce club était de seul du lac de 
Constance (Bodensee). Depuis, les clubs se sont multipliés mais un effectif important et dynamique a été 
conservé. Des Rotariens allemands ont attiré notre attention sur l’originalité de leur club commun à deux 
villes, rattachées chacune à un Land différend, le Bade-Wurtemberg pour Friedrichshafen, la Bavière pour 
Lindau. Outre cette divergence qui se traduit en terme de législation, les deux villes sont socialement très 
différentes. Friedrichshafen est une grande ville industrielle spécialisée dans l’automobile tandis que 
Lindau est une ville historique touristique. 
 
Le club d’Asti : fondé en 1950, il est le benjamin du groupe contact. Quoique dans sa soixantième dixième 
année. Le club compte environ 90 membres. Nous n’avons pas eu de trombinoscope mais les échanges 
avec nos amis italiens nous ont permis de percevoir une composition proche des clubs d’Interlaken et de 
Friedrichshafen-Lindau. Ce club peut facilement remplir un bus. Les chansons et les plaisanteries ont 
contribué à un déplacement Asti/Interlaken agréable. Bien différent des contraintes de la conduite 
automobile individuelle pour la petite délégation envoyée par notre club. 
 

Fanion du Rotary Club Asti 



 
Arrivée à Interlaken : l’arrivée dès le jeudi soir à l’Hôtel du Lac, point de ralliement de notre délégation et 
de 70% des Rotariens qui ont fait le déplacement, a permis au Président et sa femme, en compagnie de Jean 
Louis et Elisabeth Bergeot, de visiter le splendide lac de Brienz. Le site d’Interlaken est tout simplement 
grandiose. Et, durant tout le séjour, un soleil radieux sera de la partie. 
 

 L’hôtel du Lac. Interlaken, 11 octobre 2019. 
 

 
Jeux de lumière sur le lac de Brienz. 11 octobre 2019. 

 Cathy et Elisabeth (à gauche) sur le lac de Brienz. 11 octobre 2019. 



Soirée de gala à la Trinkhalle : à 17h, le programme interclubs démarre par un apéritif/visite d’une 
brasserie située à proximité de la Trinkhalle où se déroule ensuite la soirée de gala animée par un excellent 
orchestre traditionnel suisse (Willi Valottis Wyberkapelle). Environ 120 personnes ont partagé une 
ambiance détendue et emplie de bonne humeur. 
 
Rappelons que la délégation d’Avignon est composée de 8 personnes : le Président et sa femme (Jean Paul 
Bossuat et Cathy), la Secrétaire (Mireille Mérot), le responsable des échanges internationaux et sa femme 
(Alain Madon et Simone), l’adjointe aux échanges internationaux (Michèle Daire), ainsi qu’un nouveau 
Rotarien admis cet été et sa femme (Jean Louis Bergeot et Elisabeth). Une photo de groupe, réunissant la 
quasi totalité de la délégation, est réalisée dans la Trinkhalle en début de soirée par Cathy. L’Amitié 
Rotarienne nous rassemble toutes et tous à Interlaken en cette soirée du 11 octobre, et le plaisir d’être 
ensemble se lit chez tous nos hôtes d’Interlaken, ainsi que chez tous nos amis italiens d’Asti et allemands 
de Friedrichshafen-Lindau. 
 

            
Trinkhalle d’Interlaken, le 11 octobre 2019. De gauche à droite : Jean Louis Bergeot, Alain Madon, Simone Madon, Mireille 
Mérot, Jean Paul Bossuat, Elisabeth Bergeot. 
 
Les organisateurs, managés par le Maître de cérémonie Stephan, ont réparti les Rotariens entre les tables 
selon un système de quotas par nationalité. Ainsi, 4 tables ont prévu deux places pour des Rotariens (et 
conjoints) d’Avignon, marquées par un drapeau et un fanion. 
 

 Le Maître de cérémonie, Stéphan. Trinkhalle, 11 octobre 2019. 



 
Les Président(e)s et leurs conjoint(e)s ont naturellement été invités à une table spécifique. S’y retrouvent 
ainsi la Présidente du club d’Interlaken, Susanne Huber, le Président du club de Friedrichshafen-Lindau, 
Gordian Kley, le Président du club d’Asti, Carlo Alberto Goria, le Président du club d’Avignon. Sur la 
table, devant la Présidente d’Interlaken, Susanne, se dresse la cloche rotarienne. Susanne donnera au 
Président du club d’Avignon le privilège de frapper cette cloche. Au motif que cette dernière a été offerte 
par notre club en 1960. 
 

             
La table des Présidents. Photo prise par Sandra, la femme du Président du club de Friedrichshafen-Lindau, Gordian (à droite). Le 
Président d’Asti, Carlo Alberto, est à droite du Président d’Avignon. La Présidente du club d’Interlaken, Susanne est à gauche de 
Gordian. 
 

 Susanne, derrière la cloche rotarienne offerte par notre club en 1960. 
 
Au cours du repas (centré sur la traditionnelle raclette), Carlos Alberto nous parle de sa longue expérience 
de maire qu’il met à la disposition de son club au cours de son mandat de Président. Nous échangeons 
ensuite avec lui sur l’histoire de la ville d’Asti. Cette cité piémontaise fut, aux douzième et treizième 
siècles, une importante place financière européenne dirigée par de grandes entreprises bancaires familiales, 
comme à Florence. Mais aucune des grandes familles n’a pu prendre le dessus sur les autres à la différence 
des Médicis dans la cité florentine. Elles se sont combattues jusqu’à la destruction réciproque pour le plus 
grand malheur d’Asti. 
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ensuite avec lui sur l’histoire de la ville d’Asti. Cette cité piémontaise fut, aux douzième et treizième 
siècles, une importante place financière européenne dirigée par de grandes entreprises bancaires familiales, 
comme à Florence. Mais aucune des grandes familles n’a pu prendre le dessus sur les autres à la différence 
des Médicis dans la cité florentine. Elles se sont combattues jusqu’à la destruction réciproque pour le plus 
grand malheur d’Asti. 
 

 
Vue d’ensemble dans la Trinkhalle. 11 octobre 2019. 
 
À l’heure précise annoncée sur le programme (21h20), démarre la cérémonie officielle. Tout le monde se 
lève pour l’hymne Rotarien. Puis pour l’hymne helvétique qui précède la prise de parole de la Présidente 
d’Interlaken, laquelle rappelle le contexte amical du rassemblement. 
 

 Dans la Trinkhalle, une assemblée recueillie lors de l’hymne 
Rotarien. Au premier plan, le Président du club Friedrichshafen-Lindau, Gordian, et sa femme Sandra. 
 



 

 Le discours protocolaire de la Présidente du club Interlaken. 

 
Retentit ensuite l’hymne italien dont les paroles sont chantées par la délégation d’Asti. Le Président du club 
d’Asti, Carlo Alberto, expose, sans notes, les lignes directrices qui inspirent les actions conduites dans sa 
ville. Lesquelles reposent sur des valeurs que tout Rotarien partage. Selon la tradition, Carlo Alberto remet 
alors à la Présidente d’Interlaken, le cadeau de son club, ainsi qu’à tous les Présidents le fanion de son club 
et des chaussettes décorées de l’insigne rotarien.  
 

 Le discours protocolaire du Président du club Asti. 
   
Retentit ensuite la Marseillaise dont les paroles sont chantées par la délégation d’Avignon. Le Président du 
club d’Avignon prend la parole. 
 

 Le discours protocolaire du Président du club Avignon. 



« Chers Amis, liebe Freunde, cari Amici, c’est avec émotion que je représente les membres d’un club 
avignonnais né en 1929, lequel, partage avec vous tous, ce soir, son quatre vingt dixième anniversaire 
puisqu’il reçut sa charte en ce mois d’octobre. Nos remerciements les plus chaleureux s’adressent à nos 
hôtes qui ont souhaité nous imprégner de l’âme d’Interlaken, un lieu qui connut des visiteurs célèbres qui 
ont marqué leur époque, tels Goethe, Mendelssohn, Byron et Cantor, un lieu où la beauté de la nature s’est 
mariée avec la culture et la science. La pensée de Goethe a su trouver des mots qui font écho pour les 
Rotariens que nous sommes. Ne déclarait il pas qu’« une vie inutile est une mort anticipée », ou bien « Ne 
dis pas que tu veux donner : donne. Jamais tu ne satisferas une attente. » 
 
C’est en 1948 qu’Alexandre Poirson, le fondateur de notre club, alors âgé de 79 ans, parcourait 
l’Allemagne à la recherche d’un club contact dans un esprit de réconciliation et de paix après le drame de 
la seconde guerre mondiale. Ce fut Lindau en 1949. La recherche de la paix, la conviction que la réussite 
personnelle imposait des devoirs envers la société, firent d’Alexandre Poirson un véritable Rotarien animé 
par les valeurs Rotariennes qui nous rassemblent, de fraternité et de générosité afin d’améliorer la 
condition humaine. Il fut à l’origine d’une dynamique d’amitié au delà des frontières, puisque dès les 
années suivantes, Asti et Interlaken, complèteront notre groupe contact. 
  
Cette année, pour la quatorzième année consécutive, la remise de la Douja d’or permettra de réunir de 
jeunes musiciens de grand talent venus de chacun de nos 4 clubs. Goethe avait célébré la musique et le vin 
comme puissants facteurs de paix entre les êtres humains. Nous avons donc également ce soir le vin. Et le 
verre de l’amitié rotarienne, qui nous rassemblent dans notre désir de servir, en tant que membres d’une 
grande et belle famille présente sur tous les continents, ce soir à Interlaken. 
 
Merci à nos amis suisses d’Interlaken de nous accueillir ce soir, merci à nos amis allemands de Lindau de 
nous avoir reçus l’année dernière, merci à nos amis italiens d’Asti de nous ouvrir leurs portes l’année 
prochaine. Puissent ces rencontres, sous le sceau de l’amitié et du partage dans de belles actions 
communes, se poursuivre de nombreuses années encore. Vive l’Amitié Rotarienne ! 
Jean Paul Bossuat, Président du Rotary Club Avignon. » 
 

 Discours du Président du RC Avignon. 
 
Suit la remise du cadeau de notre club : un panier empli de spécialités provençales (Châteauneuf du Pape, 
huile d’olive, tapenade, fruits confits etc.). Et par la remise de notre fanion. Retentit alors l’hymne 
allemand suivi du discours du Président du club de Friedrichshafen-Lindau. Lequel fait référence aux 
propos du Président avignonnais. 



 

  
Le discours protocolaire du Président du club Friedrichshafen-Lindau. 
 
Excursion au Jungfraujoch (3500 mètres) : le 12 octobre, les clubs entreprennent l’ascension depuis 
Interlaken (600 mètres) jusqu’à la structure hôtelière et touristique qui surplombe le glacier de la Jungfrau 
(3500 mètres), en totalité par trains à crémaillère. Le dernier tronçon s’élance à l’intérieur de la roche sur 
plus de 1000 mètres de dénivelé. La performance technologique est extraordinaire, surtout pour l’époque de 
la construction : de 1896 à 1912… 
 

                  
                    Avec nos amis allemands, en ascension sous la roche au cœur de la montagne. 
 
La photo ci dessus présente, dans le train à crémaillère, deux couples avec lesquels le Président de notre 
club et sa femme ont particulièrement sympathisé. Sur la gauche, le Président du club de Friedrichshafen-
Lindau, Gordian Kley, et sa femme Sandra. Sur la droite, Hans Tillmann Stottele et sa femme Carmen. 
Gordian dirige une société d’ingénierie des structures partenaire d’un groupe autrichien (ZT GmbH) 
spécialisé dans l’architecture en bois. Sa femme Sandra, enseignante, maîtrise bien la langue française. 
Hans, à droite, s’exprime dans un excellent français. Son domaine est celui de l’écologie. Lors du repas 
convivial au restaurant du Jungfraujoch, il nous montrera à la fenêtre avec des jumelles, une construction à 
flanc de montagne construite, il y a un siècle, au niveau du glacier. Elle le surplombe aujourd’hui de 100 
mètres : démonstration spectaculaire de la fonte des glaces en altitude. 



 Michèle Daire (à gauche) et Cathy sur la terrasse panoramique. 
 

 
 Le Président du Rotary Club Avignon sur « le toit de l’Europe ». Jungfraujoch, 12 octobre 2019. 
 

 Echanges entre Sandra et Cathy au restaurant du Jungfraujoch. 
 



 
Ambiance au restaurant du Jungfraujoch. Vue panoramique des tables des Rotariens. À droite du pilier central, Michèle Daire. 
 

 Le glacier vu de la fenêtre du restaurant. 
 
Dîner en famille d’accueil Rotarienne : trois familles d’Interlaken reçoivent à dîner, en ce samedi soir 12 
octobre, les membres de la délégation avignonnaise. Le Président et sa femme sont invités par Walter 
Messerli et sa femme Theres. Walter a été « juge supérieur ». Il est actuellement Conseiller du canton de 
Berne (membre du parlement cantonal). Il habite un magnifique appartement au dernier étage d’un 
immeuble, avec vue panoramique sur les sommets enneigés. Deux Rotariens du club allemand sont 
également invités chez lui : Viktor Grasselli, juriste et homme politique (CDU), maire pendant 15 ans, 
responsable de son parti dans sa circonscription, missionné au Conseil Régional de Dresde une année (en 
1992/1993 au cours du processus de réunification) ; Claus-Dieter Wehr, directeur de l’aéroport de 
Friedrichshafen. Lors de ce repas, le Président du RC Avignon, apprécie particulièrement l’extrême 
courtoisie de ses hôtes et l’ambiance chaleureuse de cette soirée authentiquement Rotarienne. Nous levons 
le verre de l’Amitié lorsque le couple nous informe que cette rencontre coïncide avec ses 50 ans de 
mariage… Un grand merci à Theres et Walter pour ces beaux moments partagés. 
 
Michèle Daire, Mireille Mérot, Jean Louis et Elisabeth Bergeot sont invités par Christoph Wyss, géomètre, 
et sa femme Valérie. Alain et Simone Madon par Stephan Oehrli et sa femme Liliane, en toute logique, 
entre responsables de l’international dans leurs clubs respectifs.  
 
Réunion pour l’action interclubs (13 octobre) : le principe de l’action interclubs est d’être managée par 
l’un des quatre clubs deux années durant. L’action de nos amis allemands en Syrie s’achève. L’action 
suisse débute, en principe pour deux années, ce qui nous conduirait à une action à l’initiative d’Avignon 
présentée lors de l’interclubs dans notre ville en octobre 2021 à charge de notre président nommé. Michèle, 
en tant qu’adjointe d’Alain hospitalisé et en accord avec le Président, informe les participants que la 
situation actuelle de notre club, à effectif réduit, ne nous permet pas de nous engager, dès à présent, pour 



cette échéance. Interlaken accepte de prolonger l’action une année de plus si besoin. Une décision 
définitive sera prise à Asti l’année prochaine, en fonction de l’évolution de notre club. 
 
Nous souhaitons tous à Alain un complet rétablissement. 
 
L’action annoncée par le club d’Interlaken est le Projet Bär und Leu. Ce projet est mis en œuvre, depuis 
2014, par une association helvético-ukrainienne, dans la ville de Mykolaiv. Il consistera, pour l’interclubs, 
au financement de matériel éducatif Montessori afin de faire évoluer l’enseignement scolaire vers des 
méthodes participatives. Cette action est approuvée à l’unanimité. 
 
Remise de la Douja d’Or : nous nous retrouvons, après dette réunion, à 10 heures au Kunsthaus pour un 
concert avec remise du prix de la Douja d’Or. Il s’agit de la quatorzième édition d’une manifestation 
musicale devenue une tradition incontournable de nos rencontres. Chaque club sélectionnant un jeune talent 
appelé à se produire dans le contexte d’un concert. La première fut à Asti en 2006 grâce à une initiative de 
la chambre de commerce d’Asti.  
 
Carlo Alberto explique, en ce 13 octobre 2019, à son homologue d’Avignon, la signification de la Douja. 
La Douja est une mesure qui avait cours au Moyen Age lors de la grande époque d’Asti. Elle correspond à 
5 litres de vin que l’on versait dans un récipient en bois. La fête, la musique et la danse ont un lien évident 
avec cette Douja historique. Nous rejoignons ainsi, par la même occasion l’association de Goethe entre le 
vin, la musique et l’amitié entre les êtres humains. 
 
En octobre 2012, la Stampa rapporte la remise de la Douja d’Or à Asti, le 2 octobre de cette année là 
(septième édition). Antoine Boucault était sur scène en tant que notre Président. 
 

 
Asti, 2 octobre 2012. Remise de la Douja d’Or. Antoine Boucault, notre Président 2012/2013, est le second à partir de la gauche. 
 
Ce mois d’octobre 2019, notre jeune talent est Léna Rachedi-Batorski, élève au Conservatoire d’Avignon, 
en classe piano. Elle nous a été recommandée par le conservatoire. Elle nous joue avec brio Rachmaninov, 
Chopin et Beethoven. Sa prestation est très applaudie. De même que celles de l’artiste pianiste présentée 
par Friedrichshafen-Lindau, Helen Hai Lun Yu, de l’artiste pianiste présenté par Asti, Pietro Verna, de 
l’artiste violoniste présenté par Interlaken, Tassilo Probst. Une Douja d’Or est ensuite remise à chacun des 
quatre artistes. Stephan nous invite tous à nous retrouver en octobre 2020 à Asti pour la quinzième édition 
de la Douja d’Or.  



 
Léna nous a confié, à la fin de ce prestigieux récital, qu’elle serait disposée à répondre favorablement à une 
éventuelle invitation de notre part, en vue de participer à une soirée Rotarienne à Avignon. Laquelle 
permettrait aux membres qui n’ont pu se déplacer, de découvrir son talent. 
 

 Léna Rachedi-Batorski. 13 octobre 2019. 

 

 
Remise de la Douja d’Or, quatorzième édition, à Interlaken, le 13 octobre 2019. 
 
Vient le moment de la séparation. Les Rotariens s’étreignent chaleureusement en se promettant de se 
retrouver l’année prochaine à Asti.  
 



 La Douja d’Or, Interlaken, 13 octobre 2019. 
 
 

En conclusion : Interlaken fut un moment réussi, exemplaire, au cours duquel la courtoisie, l’amitié et la 
bonne humeur ont été omniprésentes. Bravo et merci aux organisateurs qui ont bâti une rencontre à la 
logistique millimétrée, qui ont si bien su restituer l’esprit Rotarien. Les échanges ont été très riches, en 
conformité à une forme d’humanisme qui a uni les hommes de qualité à certains moments de l’histoire de 
l’Europe. Être Rotarien, c’est d’abord être un homme ou une femme de qualité.  
 
Nos interlocuteurs suisses, allemands et italiens ont su nous communiquer leur attachement à notre club 
avignonnais. Car, oui assurément, le Rotary Club Avignon fut un très grand club. Il a été présent lors de la 
reconstitution du Rotary Club Friedrichshafen-Lindau, il a accompagné le développement du Rotary Club 
Interlaken, il a été aux côtés du Rotary Club Asti encore à l’époque de l’invention de la Douja d’Or. Les 
quatre clubs ont en commun une grande ancienneté : 69 ans pour Asti, 85 ans pour Friedrichshafen-Lindau, 
86 ans pour Interlaken, 90 ans pour Avignon. 
 
 
                                                                                                                  Le 21 octobre 2019 
 
                                                                                                              Le Président, et bulletinier, 
                                                                                                                     Jean Paul Bossuat 
 
Merci à Stephan et aux photographes sans lesquels, les illustrations de ce reportage n’auraient pas été 
possibles : Cathy et Christoph, ainsi que Sandra.                                              


